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Губернатор
ответит на вопросы

В пятницу, 22 января, в редакции газеты «Алтайская 
правда» состоится «прямая линия» с губернатором края
А.Б. Карлиным. Александр Богданович ответит на вопро-
сы жителей края с 12 до 13 часов по телефону 63-00-65.

Реальная поддержка
Предприятие «Алтайвагон» в 2015 году получило 197 

млн рублей субсидий из федерального бюджета, сооб-
щает «Интерфакс» со ссылкой на пресс-центр компании.

При этом в управлении Алтайского края по промышленности 
и энергетике уточнили, что полученные средства направлены 
предприятию в рамках постановления Правительства Россий-
ской Федерации от 12 марта 2015 года, предусматривающего 
предоставление промышленным предприятиям господдержки 
на компенсацию части затрат, понесенных в прошедшем году 
на уплату процентов по кредитам, на пополнение оборотных 
средств и на финансирование текущей деятельности.

«Алтайвагон» входит в холдинг «СДС-Маш» группы СДС. 
Предприятие выпускает грузовые вагоны, в том числе ци-
стерны, полувагоны, крытые вагоны и платформы. Головное 
предприятие в Новоалтайске (Алтайский край) занимается 
разработкой и изготовлением новых моделей, а также осу-
ществляет ремонт грузовых вагонов. Филиал в Рубцовске 
производит стальное литье.

«Алтайвагон» по объемам выпуска занимает третье место 
в России среди производителей грузовых железнодорожных 
вагонов. По итогам 2014 года его доля рынка в РФ составила 11%.

Аналогичную поддержку получили еще две алтайские 
компании, отметили в региональном управлении. Речь 
идет об Алтайском шинном комбинате, которому предо-
ставлено 9,8 млн рублей субсидий, а также о компании 
«Мартика» (крупный производитель изделий из пластмассы 
в Сибири), которая получила 5,4 млн рублей.

Пресс-служба администрации края.

Люди дадут оценку
В регионе проводится опрос населения по оценке эф-

фективности работы руководителей органов местного 
самоуправления городских округов и муниципальных 
районов, унитарных предприятий и учреждений, дей-
ствующих на региональном и муниципальном уровнях, 
акционерных обществ, контрольный пакет акций кото-
рых находится в государственной или муниципальной 
собственности.

Участие в опросе предполагает ответы на несколько 
вопросов. Среди них – удовлетворены ли вы деятельностью 
главы администрации района (города) в 2015 году, качеством 
автомобильных дорог, уровнем организации водоснабжения 
и вывоза бытовых отходов? Анкета размещена на офици-
альном сайте Алтайского края (http://www.altairegion22.ru/
anketa2016/). Участникам опроса необходимо указать свой 
возраст, род занятий и образование.

Кристина ЛИВЕР

Семь шагов к успеху
Краевой центр поддержки предпринимательства 

предлагает готовые бизнес-модели для открытия соб-
ственного дела.

Разработку бизнес-моделей, ориентированных на откры-
тие востребованных в территориях края видов деятельности, 
осуществляют специалисты краевого центра поддержки 
предпринимательства с целью оказания практической 
помощи начинающим предпринимателям. Бизнес-модель 
представляет собой универсальный и поэтапный проект 
организации предпринимательской деятельности, сфор-
мированный на основе успешно развивающегося дела.

По информации управления Алтайского края по разви-
тию предпринимательства и рыночной инфраструктуры, 
краевой центр в настоящее время предлагает семь биз-
нес-моделей. Воспользовавшись ими, можно определить 
план действий и приступить к организации парикмахер-
ской экономкласса, станции технического обслуживания 
автомобилей, вывоза твердых бытовых отходов.

Также разработанные модели помогут сориентировать-
ся в работе по созданию стоматологического кабинета в 
сельской местности, шиномонтажной мастерской, мобиль-
ной торговли по реализации мясо-молочной продукции и 
организации пункта придорожного сервиса.

Предприниматели края могут получить вышеуказанные 
бизнес-модели, обратившись в краевой центр поддержки 
предпринимательства по адресу: г. Барнаул, ул. Мало-То-
больская, 19, тел. 8 (3852) 22-92-89.

Лариса ХИЩЕНКО

Эти и другие новости читайте на сайте: www.ap22.ru ПРОГНОЗ 
в крае сегодня в Барнауле

в последующие двое суток в крае
21 января Ветер восточный, 2-7 м/сек., 

без осадков, местами туман, 
изморозь.

22 января Ветер восточный, 2-7 м/сек., 
без осадков, местами туман, 
изморозь.

Ветер северный, 2-7 м/сек.,
без осадков, местами туман, 

изморозь. 
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Вода ледяная и святая

ТЕМА ДНЯ
Соблюдай важные правила

Вчера, 19 января, пра-
вославные отметили 
Крещение Господне.

Второе его название – Бого-
явление. По преданию, в этот 
день Иоанн Предтеча крестил 
в реке Иордан Иисуса Христа, 
в тот миг открылось небо и 
Святой Дух в виде голубя со-
шел на Спасителя. С тех пор 
крещенская вода считается 
чудотворной: очищает от 
грехов, лечит недуги, дарит 
надежду на чудо.

К празднику на Алтай 
пришли настоящие кре-
щенские морозы: накануне 
ночью столбик термометра 
опустился до -30 градусов. Но 
это не испугало желающих 
окунуться в ледяную воду. 
По традиции на реке Оби у 
речного вокзала построили 
крещенский городок: там по-
явились белая часовня из сне-
га, огромный ледовый крест, 
который празднично сиял 
на солнце, а на льду оборудо-
вали прорубь для купания и 
иордань (небольшое «окошко» 
в форме креста, из которого 
можно черпать воду). В 11 
часов под звон колоколов от 
Знаменского храма двинулся 
крестный ход к Оби. Около 
сотни человек (священнослу-
жители, церковный хор, при-
хожане) с иконами в руках 
спустились к набережной.

В этом году лед на Оби 
крепкий, в районе берега 
он до 60 см толщиной, бли-
же к середине – 40 см. Но 
в целях безопасности по-
лиция и МЧС не пускали к 
проруби сразу много народу. 
Большинство наблюдало це-
ремонию водосвятия с бере-
га. Чин освящения провел 
митрополит Барнаульский 
и Алтайский Сергий вместе 
с духовенством епархии. По 
православному канону после 

общей молитвы серебряный 
крест три раза окунают в ле-
дяную иордань, после чего 
вода в реке считается свя-
той. Из-за морозной погоды 
за время праздничной служ-
бы вода в иордани успела по-
крыться тонкой корочкой, и, 
прежде чем окунать крест, 
церковнослужители убрали 
лед специальной лопаткой. 
Митрополит Сергий освятил 
и прорубь для купания, по-
сле чего к ней сразу выстро-
илась очередь. Окунуться в 
ледяную святую воду было 
много желающих: пришли 
люди разных возрастов – от 
молодежи до пенсионеров. 
Валентина Солодова купается 

каждое Крещение вот уже 10 
лет подряд, нам она говорит:

– Вода чудесная! Выходишь 
из проруби – и чувствуешь не 
холод, а прилив сил, какой-то 
особый жар. На Крещение в 
разную погоду окуналась в 
прорубь и ни разу не забо-
лела…

Еще один купальщик, 
27-летний Иван Никитин, 
смеется:

– По сравнению с улицей 

в воде тепло – здесь плюсо-
вая температура! Ну а если 
серьезно, страшно окунаться 
только первый раз, а потом 
уже одно удовольствие.

На берегу для купальщи-
ков привезли и установили 
две мобильные бани. Сергей 
Сердяга, рабочий, отвечаю-
щий за бани, рассказал «АП»:

– У нас десять мешков дров, 
будет мало – подвезем еще. 
Баньки горячие, всех согреем. 

Поток народу мы ожидаем 19 
января ближе к вечеру - народ 
с работы будет ехать.

Те, кто не рискнул ныр-
нуть в крещенскую прорубь, 
пошли за святой водой в церк-
ви и храмы Барнаула. Очереди 
выстраивались до полуночи. 
Священнослужители не уста-
ют напоминать:

– Набирая святую воду, не 
стоит забывать о главном. Эта 
вода особенная, к ней полага-

ется относиться бережно. Не 
главное – зачерпнуть много, 
важнее принять ее с верой. 
Православному человеку од-
ной капли святой воды хватит, 
чтобы очиститься! А без Бога 
в душе пить ее даже ведрами 
нет смысла. Хранить святую 
воду следует рядом с иконами, 
пить по глотку натощак после 
молитвы. Если болен, можно 
пить каждый день.

Наталья СОХАРЕВА

Штамм гриппа А 
(H1N1), более из-
вестный как «свиной 
грипп», получает все 
большее распростра-
нение по России. При 
этом фиксируется 
все больше смер-
тельных случаев, 
связанных с этим 
заболеванием.

Федеральные СМИ от-
мечают, что погибшие от 
«свиного гриппа» и ослож-
нений есть в Санкт-Пе-
тербурге, Адыгее, Волго-
градской и Челябинской 
областях. В Алтайском 
крае, к счастью, никаких 
чрезвычайных ситуаций, 
связанных с вирусами 
гриппа, нет.

– В этом году почему-то 
вспомнили те страшные 
названия и принялись 
пугать людей. Словосоче-
тание «свиной грипп» в 
медицинских кругах не 
используется. Есть офи-
циальная аббревиатура 
А (H1N1) пандемический, 
которая называет этот ви-
рус. Уже несколько лет этот 
штамм приобрел характер 
сезонного заболевания. 
По сути, это теперь наш 
традиционный грипп, – 
рассказал главный инфек-
ционист Алтайского края 
Валерий Шевченко.

Хорошая новость для 
тех, кто поставил при-

вивку от гриппа: ее дей-
ствие распространяется 
и на этот вирус. Но если 
этого не было сделано,  
нет причин для паники. 
Роспотребнадзор распро-
странил памятку для на-
селения «Как защититься 
от А (H1N1)».

«Вирус гриппа A (H1N1) 
легко передается от чело-
века к человеку и вызы-
вает респираторные забо-
левания разной тяжести. 
Симптомы заболевания 
аналогичны симптомам 
обычного сезонного грип-
па. Тяжесть заболевания 
зависит от целого ряда 
факторов, в том числе от 
общего состояния орга-
низма и возраста.

Предрасположены к 
заболеванию пожилые 
люди, маленькие дети, 
беременные женщины 
и л юд и,  с т ра да ющ ие 
хроническими астмой, 
диабетом, сердечно-сосу-
дистыми заболеваниями, 
и с ослабленным иммуни-
тетом», – предупреждает 
Роспотребнадзор.

Чтобы избежать этой 
напасти, нужно соблю-
дать ряд правил. Во-пер-
вых, необходимо часто 
мыть руки и проводить 
рег ул ярные вла жные 
уборки. Гигиена рук – 
это важна я мера про -
филактики распростра-
нения гриппа. Если нет 
возможности помыть их 

с мылом – пользуйтесь 
с п и р тосодержа щ и м и 
или дезинфицирующи-
ми салфетками. Чистка и 
регулярная дезинфекция 
поверхностей с бытовы-
ми моющими средствами 
(столов, дверных ручек, 
стульев и др.) удаляют и 
уничтожают вирус.

Во-вторых, избегайте 
близкого контакта с боль-
ными людьми. Вирус лег-
ко передается от больного 
человека к здоровому воз-
душно-капельным путем 
при чихании, кашле, по-
этому необходимо соблю-
дать расстояние не менее 
1 метра от больных. При 
кашле, чихании следует 
прикрывать рот и нос од-
норазовыми салфетками, 
которые после использова-
ния нужно выбрасывать. 
Избегая излишнего посе-
щения многолюдных мест, 
мы автоматически умень-
шаем риск заболевания.

В-третьих,  ведите здо-
ровый образ жизни, ведь 
так мы повышаем сопро-
тивляемость организма к 
инфекции.

Самые распространен-
ные симптомы гриппа 
А (Н1N1) – высокая тем-
пература тела, кашель, 
насморк, боль в горле, го-
ловная боль, учащенное 
дыхание, боли в мышцах,  
конъюнктивит. В некото-
рых случаях наблюдались 
тошнота, рвота, диарея, 

которые нехарактерны 
для сезонного гриппа.

Для заболевания харак-
терно раннее появление 
осложнений, уже на 2-3 
день болезни. Наиболее 
распространенное среди 
них – первичная вирусная 
пневмония. «Ухудшение 
состояния при вирусной 
пневмонии идёт быстры-
ми темпами, и у многих 
пациентов уже в течение 
24 часов развивается дыха-
тельная недостаточность, 
требующая немедленной 
респираторной поддерж-
ки с механической венти-
ляцией лёгких. Быстро 
начатое лечение способ-
ствует облегчению сте-
пени тяжести болезни», 
– предупреждает Роспо-
требнадзор.

По словам Валерия Шев-
ченко, ситуация в крае по 
заболеваемости ОРВИ и 
гриппу развивается в со-
ответствии с прогнозами. 
За неделю 11 – 17 января 
в крае зарегистрировано
13 830 случаев ОРВИ, что на 
126 меньше аналогичного 
периода прошлого года. 
Мы находимся на этапе 
закономерного роста за-
болеваемости, состояние 
можно охарактеризовать 
как предэпидемический 
порог,  пик ожидается на 
конец января – начало фев-
раля. Острейших чрезвы-
чайных ситуаций нет.

Анна БОДАГОВА

ЗДРАВООХРАНЕНИЕ
Приятного аппетита, Никитка!
Мои коллеги, считая слово «уникальный» штам-
пом, в последнее время стараются не применять 
его по отношению даже к весьма неординарным 
событиям. Но впервые в истории детской краевой 
клинической больницы малоинвазивным способом, 
через проколы, там прооперировали недоношенного 
малыша. И потому мы не стесняемся сказать, 
что это – уникально!П̈̆̆̇˽̈̀̈̆˺˸̊  ̔– ̉ ̇˸̉̊̀

Атрезия пищевода – патология, которая диагностируется 
у новорожденных ребятишек с частотой 1 случай на 3 – 5 
тысяч рождений. Это врожденный порок развития, при кото-
ром пищевод заканчивается слепо, не соединяясь с ротовой 
полостью. Заведующий хирургическим отделением ДККБ и 
кафедрой детской хирургии АГМУ, профессор, заслуженный 
врач России Юрий Тен сообщил, что без операции такие 
детки погибают, поскольку не могут кушать самостоятель-
но, их состояние, и без того незавидное, часто осложняется 
гипотрофией, например, или аспирационной пневмонией. 
Как пояснил Юрий Васильевич, операция в таких случаях 
– залог спасения:

– Суть ее в том, чтобы соединить концы пищевода и закрыть 
свищ. С 1987 года мы провели уже 250 таких вмешательств, 
они для нас обычное дело. Но впервые оперировали недоно-
шенного ребенка малоинвазивным методом, через проколы. 
Он родился на сроке 32 недели с весом 1700 граммов. Состо-
яние его оценивалось как очень тяжелое, мы тревожились, 
поскольку дети с низкой массой тела дают самый высокий 
процент летальности. Но все прошло замечательно, после 
операции мальчик быстро поправляется, кушает, набирает 
вес. Он здоровый ребенок, и прогноз у него хороший. А самые 
первые пациенты больницы, прооперированные по поводу 
атрезии пищевода традиционным способом, через разрез, 
давно уже взрослые.

ДККБ – одна из немногих клиник страны, где новорожден-
ных оперируют щадящим эндоскопическим способом. Ре-
зультаты – на мировом уровне. В целом же выживаемость 
детей, родившихся с атрезией пищевода, составляет 93%, 
это высокий по сравнению со среднероссийским показатель. 
Каждый год на Алтае рождается около 10 таких крох, стало 
быть, потребность в таких операциях сохраняется.

(Окончание на 2 стр.)

Каждый год на Оби совершается чин водосвятия.

Митрополит Сергий.

Водица – класс! У проруби выстраивалась очередь.
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ОТ ПЕРВОГО ЛИЦА
Без долгов

Приятного аппетита, Никитка!

Власти региона обеспе-
чили выполнение всех 
обязательств по соци-
альной поддержке насе-
ления. Алтайский край 
начал год без долгов по 
зарплате. Об этом гу-
бернатор Александр 
Карлин заявил на ме-
диалоге.Б̖˼˾˽̊̅̀̂̀

– Бюджет Алтайского края 
достаточно напряженный, – 
сказал он. – Мы предприни-
мали серьезные усилия, чтобы 
обеспечить его наполнение 
по плану доходов, и свои про-
ектировки в этом смысле 
выполнили. Расчеты наших 
специалистов оказались пра-
вильными. В конце прошлого 
года приняли ряд дополни-
тельных мер по обеспечению 
покрытия дефицита бюджета. 
От Министерства финансов 
получены дополнительные до-
тации, два кредитных транша 
(последний на 400 млн рублей). 
Этими ресурсами в том числе 
смогли помочь муниципалите-
там в закрытии самых острых 
проблем. В совокупности это 
позволило нам выполнить 
весь объем обязательств перед 
бюджетниками по выплате 
заработной платы. Мы вошли 
в новый год без долгов по зар-
плате и обеспечили выполне-
ние всех обязательств по соци-
альной поддержке населения 
в Алтайском крае.

По словам губернатора, сей-
час часть средств направлена 
в соответствующие ведомства 
и муниципалитеты для аван-
совых платежей по зарплатам 
бюджетникам в январе. В це-
лом на социальную сферу идет 
около 70% расходной части 
краевого бюджета. Расходы 
регионального бюджета на за-
работную плату бюджетникам 
составят в совокупности около 
2 млрд 800 млн рублей. Алек-
сандр Карлин подчеркивает, 
что власти и в дальнейшем 
будут выполнять свои обяза-
тельства по своевременной 
ее выплате.

Что касается обеспечения 
темпов роста заработной пла-
ты в соответствии с указами 
президента России, подпи-
санными в мае 2012 года, то в 
целом в регионе выполняется 
«дорожная карта». Обеспечи-
вается соответствующее соот-
ношение между заработной 

платой в общем, дошкольном 
и дополнительном образова-
нии, здравоохранении.

– Соотношение строится на 
базовом показателе – средней 
заработной плате в регионе, 
– отметил губернатор. – По 
предварительным данным, по 
итогам 2015 года зарплата в ре-
гионе в номинальном выраже-
нии выросла на 3 с небольшим 
процента. Темпы инфляции 
в Алтайском крае несколько 
ниже, чем в стране и Сибир-
ском федеральном округе. Это 
очень важно с точки зрения 
социального самочувствия 
населения. Ниже темпы ин-
фляции в том числе по группе 
продовольственных товаров. 
Продовольственная корзина в 
Алтайском крае одна из самых 
дешевых в стране и Сибири. 
Болезненная сфера – продо-
вольственное обеспечение 
– достаточным образом за-
щищается целым рядом фак-
торов, среди которых вопросы 
заработной платы и выплаты 
социальных пособий, оказа-
ние других форм социальной 
поддержки населению. Мы ак-
тивно прибегаем к помощи 

федерального центра. Так, из 
Правительства России пришел 
документ о предоставлении 
региональным бюджетам суб-
сидий для выплаты пособий 
семьям, имеющим троих и 
более детей. В этом распреде-
лении федеральных средств 
край занимает лидирующие 
позиции: мы получим около 
800 млн рублей на 2016 год.Б˸̈̅˸̋̃

На медиалоге губернатор 
прокомментировал главные 
сферы взаимодействия с вла-
стями Барнаула, новым гла-

вой администрации краевого 
центра.

– Я посоветовал Сергею Ду-
гину обратить внимание на 
состояние въездов во внутри-
дворовые территории, – ска-
зал Александр Карлин. – Это 
проблема не только Барнаула. 
По моей информации, новый 
глава администрации города 
сейчас занимается ею и поря-
док постепенно наводится. У 
Сергея Дугина разработана 
программа, с которой он выхо-

дил на конкурсные процедуры. 
Сейчас он уже получил офи-
циальные полномочия разби-
раться в конкретных сферах 
городского хозяйства. Мы до-
говорились, что через неко-
торое время встретимся и в 
рабочем формате все обсудим. 
У краевых ведомств есть свое 
представление о городской 
проблематике, есть оно и у 
Сергея Дугина. Я не намерен 
командовать городом. Будем 
работать в режиме взаимодей-
ствия и консультаций.

В ближайшее время состо-
ится отчет городской админи-
страции о работе в прошлом 

году. У Сергея Дугина будет 
неплохая возможность обра-
титься к депутатскому корпу-
су с развернутой программой 
на текущий год. Мы Барнаулу 
помогали всегда и продолжим 
это делать. Сегодня с участием 
регионального бюджета стро-
им школы, решаем проблемы 
жилищного строительства. 
Начали возводить жилье на 
средства краевого бюджета для 
медиков. Выходим на этап при-
нятия решения по аналогич-
ному вопросу для работников 
культуры. Оказываем поддерж-
ку в очистке городских маги-
стралей. Все это продолжим 
решать во взаимодействии с 
городскими властями.О˹̈˸ ˿̆˺˸̅̀˽

На днях глава региона 
подписал постановление об 
утверждении государственной 
программы «Создание новых 
мест в общеобразовательных 
организациях в соответствии 
с прогнозируемой потребно-
стью и современными усло-
виями обучения в Алтайском 
крае» на 2016 – 2025 годы. Со-
гласно постановлению в крае 
будет создано более 160 тысяч 
новых мест.

– Это наш ответ на страте-
гию федерального центра по 
созданию дополнительных 
новых мест в школах и уходу 
от сменности, – прокомменти-
ровал губернатор. – У нас более 

76 процентов школьников обу-
чаются в одну смену. Это очень 
приличный показатель. Есть 
регионы, где организуются 
занятия в три смены. В Алтай-
ском крае же каждый четвер-
тый ребенок обучается в две 
смены. Сейчас решается задача 
уйти от сменности поэтапно. К 
2019 году все десятиклассники 
и выпускники должны учить-
ся в одну смену. Следующий 
этап – уйти от сменности в 
начальных классах.

Для включения в программу 
предлагается строительство 21 
новой школы в городах и райо-
нах с компактной комплексной 
застройкой, где создается новое 
жилье и, соответственно, не-
обходима социальная инфра-
структура. В этом перечне есть 
и сельские школы, которые 
появляются на замену ава-
рийным. Сегодня таких в крае 
стало значительно меньше: за 
последние 10 лет построили 
либо провели реконструкции 
более 100 школ. Здесь в плюсе 
88 пристроек к действующим 
школам. Они рассчитаны либо 
на дополнительный прирост 
учащихся, либо на уход от 
сменности. Еще определенное 
количество зданий должно 
быть капитально отремонти-
ровано. Наша задача – не про-
сто создать дополнительное 
количество мест и уйти от 
сменности, но и качественно 
привести в порядок действую-
щие здания. Эту работу пред-

варительно оценили в 3 млрд 
рублей. После того как будет 
сверстана федеральная про-
грамма, определятся соотно-
шения и механизмы участия в 
реализации документа средств 
федерального бюджета и регио-
нов, мы сможем более конкрет-
но говорить об организации 
работы. Сейчас формируется 
группа пилотных регионов. 
Делаем все от нас зависящее, 
чтобы попасть в нее: достой-
ным образом на начальном 
этапе себя зарекомендовать и 
в дальнейшем рассчитывать 
на серьезную федеральную 
поддержку программы.П̈̆̄̓̐̃˽̅̅̆̉̊̔

На медиалоге Александра 
Карлина спросили о мерах 
поддержки промышленности 
Алтайского края в 2016 году.

– Мы не сворачивали свои 
программы по поддержке 
реального сектора экономи-
ки: и сельского хозяйства, и 
промышленности, и инфра-
структуры, – ответил губерна-
тор. – Что касается промыш-
ленности, то эту поддержку 
оказываем как по региональ-
ным программам, так и по фе-
деральным. Регион активно 
взаимодействует с Фондом раз-
вития промышленности. Семь 
наших предприятий подгото-
вили заявки на получение под-
держки из фонда. Одному из 
них средства уже направлены. 
Есть специальная правитель-
ственная комиссия, которая 
занимается предприятиями-ло-
комотивами, имеющими систе-
мообразующее значение для 
экономики. «Алтайвагон» по 
решению комиссии получил 
государственные гарантии под 
крупный кредит в размере 1,5 
млрд рублей для преодоления 
серьезных проблем, возник-
ших в отрасли транспортного 
машиностроения.

По словам главы региона, 
есть поручение президента, 
которое касается решения 
застарелой проблемы. Она 
связана с тем, что был забло-
кирован рынок по новым 
вагонам. Поручение главы 
государства дано. Сейчас на 
правительственном уровне 
готовятся документы. И эти 
меры позволят отечественно-
му вагоностроению выйти из 
состояния кризиса, в котором 
оно оказалось.

Кристина ЛИВЕР,
Сергей БАШЛЫЧЕВ (фото)

Всё под контролем
В Рубцовске благодаря принимаемым мерам при содей-

ствии центра занятости за год трудоустроено на постоянную 
и временную работу около 6,5 тыс. жителей города.

По мнению директора городского центра занятости Викто-
ра Власова, решить проблемы, возникающие на рынке труда, 
помогли краевая программа содей ствия занятости населения, 
создание новых рабочих мест на предприятиях города, а также 
тесное сотрудничество с работодателями.

Кроме того, реализация программы дополнительных мер, 
направленных на снижение напряженности на рынке труда, 
способствовала сохранению трудовых коллективов двух руб-
цовских предприятий.

За счет средств господдержки организованы временная заня-
тость 736 и опережающее профобучение 355 работников филиала 
«Алтайвагона», находящихся под риском увольнения.

Людмила МАКОВЕЦКАЯ

Русский язык 
и семейные ценности

Филологическую школу «Родники России» открывают в 
Алтайском госуниверситете.

Как пояснили в вузе, колледж АлтГУ совместно с некоммер-
ческой организацией «Перспектива» и при поддержке Ассо-
циации учителей литературы и русского языка приступил к 
реализации социально значимого проекта «Родники России» 
для учителей и детей из сельских школ.

Организаторы ставят перед собой несколько задач. В том числе 
по повышению мотивации к освоению русского языка и литера-
туры как предметов, отражающих семейные ценности и культуру 
семейных отношений. Участие в проекте – бесплатное.

Екатерина ЗЕЛЕНОВА

Фрукты вне закона 
Россельхознадзор уничтожил в Рубцовске две партии им-

портных фруктов.
На пропускном пункте Веселоярск было задержано 200 кг 

польских яблок при попытке провезти их из Казахстана в Рос-
сию. Получатель – барнаульская фирма. Как известно, этот товар 
входит в список санкционных продуктов, а потому фрукты 
были изъяты и уничтожены на рубцовском полигоне твердых 
бытовых отходов.

По словам старшего государственного инспектора отдела Рос-
сельхознадзора Сергея Бабкина, это уже второй случай за неделю. 
На днях та же участь постигла бельгийские груши. Фрукты общим 
весом 180 кг должны были попасть на прилавки рубцовских 
магазинов, но отправились на полигон.

Людмила МАКОВЕЦКАЯ

Не хватало на бутылку
Двое жителей Новоалтайска украли 300 кг металла из депо 

станции Алтайская.
Сообщение о краже поступило в дежурную часть Алтайского 

линейного управления МВД России. В ходе оперативно-разыск-
ных мероприятий транспортные полицейские выяснили, что 
хищение совершили жители Новоалтайска 48 и 57 лет. Когда 
их задержали, они даже не стали отрицать своей вины и дали 
признательные показания.

– Мужчины объяснили свой поступок тем, что им нужны 
были деньги на спиртное, – рассказала старший следователь 
следственного отдела Алтайского ЛУ МВД России майор юсти-
ции Ольга Липатникова. – Проникнув на охраняемую террито-
рию железнодорожного предприятия, подельники совершили 
кражу и сдали похищенное в пункт приема металлолома за 
триста рублей.

В настоящее время в отношении фигурантов возбуждено уголов-
ное дело. За совершение кражи группой лиц по предварительному 
сговору им грозит до пяти лет лишения свободы.

Вадим КУЛЕШОВ

НОВОСТИ

Чтобы 
было неповадно
Министерство промышленности 

и торговли РФ предлагает ввести 
для детей в возрасте 16-17 лет адми-
нистративную ответственность за 
покупку алкоголя.

Соответствующее предложение 
содержится в докладе о розничной 
продаже алкоголя, который будет рас-
смотрен на заседании рабочей группы 
при Минэкономразвития.

«Дееспособные совершеннолетние 
граждане, не злоупотребляющие алко-
голем, в защите от алкоголя не нужда-
ются, – цитирует текст доклада «Пред-
ложения по ограничениям розничной 
продажи алкоголя» газета «Известия». 
– Дети – единственная целевая группа, 
на защиту которой должна быть на-
правлена государственная политика 
по регулированию розничной продажи 
алкоголя в силу того, что только дети 
являются субъектами, не сформировав-
шимися как личности, вследствие чего 
они не могут в полной мере отвечать 
за осмысленность своих поступков».

Также необходимо проводить с несо-
вершеннолетними разъяснительные 
работы и закрепить в массовом созна-
нии, что злоупотреблять алкоголем 
не модно, отметили в Минпромторге.

В режиме 
ожидания

Нефтекомпании России не намере-
ны сокращать эксплуатационное буре-
ние по действующим месторождениям 
из-за падения цен на нефть, передает 
РИА «Новости» заявление министра 
энергетики России Александра Новака.

В то же время он пояснил, что в 
случае затяжного периода низких цен 
компании могут пойти на сокращение 
инвестиций и отложить реализацию 
некоторых новых проектов.

Если будут низкие цены, то, конеч-
но, компании будут сокращать свои 

инвестиционные программы, – сказал 
Новак. – Что касается текущего эксплу-
атационного бурения, все компании 
подтверждают, что этого не будет на 
действующих месторождениях. Новые 
инвестиции, которые в плане стояли 
под определенные доходы, в случае 
недопоступления будут, конечно, пе-
реноситься, реализовываться в более 
длительные сроки».

Министр также отметил, что ком-
пании в настоящее время занимаются 
анализом.

Терминатор 
отдыхает

В Латакии армия Сирийской араб-
ской республики использовала в 
боях против боевиков ДАИШ россий-
ских боевых роботов. Подразделения 
заняли башню «Сириатель» при под-
держке ударных роботов, сообщает 
новостное агентство News-front.

По сведениям издания, в атаке на 
высоту участвовали шесть роботизиро-
ванных комплексов «Платформа-М» и 
четыре комплекса «Арго». Отмечается, 
что атаку роботов поддерживали само-
ходные артиллерийские установки, ко-
торые уничтожали позиции боевиков 
навесным огнем. Разведку с воздуха 
производили БПЛА, передававшие 
данные на развернутый полевой ин-
формационный центр «Андромеда-Д», 
командующий атакой на высоту, в ре-
жиме реального времени. Руководили 
всеми устройствами операторы, нахо-
дящиеся в Москве.

Журналисты отмечают, что первыми 
в атаку пошли ударные роботы, при-
близившись на 100-120 метров к пози-
циям исламистов и вызвав их огонь на 
себя. По обнаруженным целям тут же 
производились удары САУ. За ударны-
ми боевыми машинами на удалении 
150-200 метров следовали сирийские 
пехотинцы, производя зачистку. «У бо-
евиков не было ни малейшего шанса, 
все их перемещения контролировали 
беспилотники, по обнаруженным бо-

евикам наносились артиллерийские 
удары, буквально через 20 минут после 
начала атаки боевых роботов террори-
сты в ужасе бежали, бросая убитых и 
раненых. На склонах высоты 754,5 м 
насчитали почти 70 убитых боевиков, 
в наших рядах погибших нет, только 4 
раненых», – сообщают бойцы подраз-
делений армии САР.

Напомним, не так давно начальник 
Генерального штаба Вооруженных сил 
Российской Федерации генерал армии 
Валерий Герасимов заявил, что Россия 
собирается создать полноценные робо-
тизированные группы, которые смогут 
самостоятельно вести бои и тем самым 
снизят потери среди личного состава 
ВС РФ. Чуть позже в Сети появилась 
видеозапись, на которой запечатлены 
испытания нового российского бое-
вого робота. Ссылку на видеоролик 
разместил в своем микроблоге Twitter 
вице-премьер РФ Дмитрий Рогозин. 
«Русские роботы учатся разбираться 
с плохими парнями», – подписал ви-
деозапись вице-премьер.

Оголили коленки
Голландские мужчины поддержа-

ли женщин мини-юбками.
В Нидерландах состоялась акция 

протеста против нападений на жен-
щин в Кельне. На главной площади 
Амстердама собрались мужчины в ми-
ни-юбках. Таким образом они воздали 
должное юбкам и связанной с ними 
свободе, пишет сайт «Комсомольская 
правда».

«Мы оголяем свои коленки в пользу 
свободного общества, где женщины 
могут спокойно ходить по улицам 
днем и ночью», – сообщил один из 
участников акции. В начале января 
стало известно, что в новогоднюю ночь 
мужчины арабской и африканской 
наружности нападали на женщин в 
центре Кельна, грабили их и подвер-
гали сексуальным домогательствам. 
Зарегистрировано несколько случаев 
изнасилований.

Подготовил Вадим КУЛЕШОВ

В СТРАНЕ И МИРЕ ЗДРАВООХРАНЕНИЕ

П̆̏̊  ̀Л˽˺̐˸
Как и в случаях возникнове-

ния других врожденных патоло-
гий, врачи называют множество 

факторов появления атрезии, от 
наследственных до образа жизни 
родителей. Из хорошего: слепой 
пищевод диагностируется либо 
сразу после рождения крохи, 
либо еще внутриутробно, во 
время УЗИ.

А теперь – о докторе, кото-
рый, прооперировав малень-
кого жителя Бийска Никиту 
Унро, сотворил чудо, спас ему 
жизнь. Хирург-эндоскопист выс-
шей категории Константин Тен 
– сын Юрия Тена и его ученик. 
Эндоскопическими методами 
хирургии у взрослых или детей 
постарше в Алтайском крае уже 
никого не удивишь. Таким спосо-
бом в ДККБ нередко приходится 
извлекать из детского тела ино-
родный предмет или удалять 
кисту. А тут… Представьте узкую, 
диаметром 5 миллиметров, тру-
бочку (именно так выглядит пи-
щевод новорожденного), которую 
нужно сшить через прокол. Что-
бы мастерски провести такую 
операцию, нужно быть Левшой 
как минимум.

В семье Юлии и Федора Унро 
Никита – второй ребенок. Стар-
шей Алине сейчас 5 лет. Будущую 
маму направили из Бийска в 

краевой перинатальный центр 
из-за непростой беременности. 
Здесь 27 ноября 2015 года Никита 
и родился. День, когда врачи ей 
сказали о серьезнейшей патоло-
гии крохи, она помнит в мель-
чайших подробностях:

– Это был такой ужас… Мы с 
мужем задавали вопросы меди-
кам, смотрели статьи в Интерне-
те и даже вычитали где-то, что в 
ряде случаев применяют эвтана-
зию... Но, слава богу, в Барнауле 
замечательные врачи. Они пред-
ложили операцию – мы приняли 
решение всей семьей. Наши ба-
бушки накануне сходили в храм, 
поставили свечки за здравие Ни-
киты и в помощь доктору, а мы 
пригласили священника прямо 
в детскую реанимацию, здесь 
сына и крестили. Константин 
Юрьевич Тен все сделал на выс-
шем уровне. Прошло 2 месяца, 
все страшное позади. Никитка 
кушает с удовольствием и даже 
недоволен, если еды не хватает. 
Но пока врачи разрешают ему не-
большие порции каждые 3 часа. 

В морозный январский денек 
щедрое солнце заливает светом 
детскую палату, в которой ма-
лыш проведет какое-то время. 
Маленький крестик висит в 
изголовье его первой в жизни 
кроватки, пока еще больнич-
ной. Никитка спал, когда мы с 
разрешения мамы Юлии зашли 
его сфотографировать. Решили 
ради первой фотосессии пере-
одеть его из пеленки в красивые 
ползунки, а пока распеленывали 
– малыш проснулся. Потянулся 
сладко, открыл глазки и улыб-
нулся маме…

Тамара ПОПОВА, 
Сергей БАШЛЫЧЕВ (фото)

Очистка дорог и внутридворовых территорий – одна из насущных задач, 
которые решаются  зимой.

(Начало на 1 стр.)

«П  , 
     
    
    
  ».

Юлия Унро счастлива со своим сынишкой.

Юрий Тен: «Прогноз 
у прооперированных детей 

очень хороший».
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А
Сдаю
Кооперативный гараж в г. Барна-

уле, пересечение ул. Папанинцев – ул. 
Челюскинцев (1 тыс. руб., помесячно). 
Тел.:8-961-976-3417, 68-50-96.
Комнату в 2-комнатной квартире 

для девушки-студентки. Тел.: 67-59-92, 
8-913-362-0433.
Кооперативный гараж в г. Барна-

уле на Павловском тракте, 1-б (1 этаж, 
свет, яма, охрана, на длительный срок). 
Тел.:62-72-81, 8-962-810-6025.

П
Квартиры
3-комн. в с. Рогозиха Павловского 

района. Тел. 8-903-948-4527.
3-комн. в с. Тюменцево в 2-квартир-

ном доме (57 кв. м, 15 соток). Тел. 8-960-
942-7273.
1-комн. в г. Барнауле, ул. 40 лет Ок-

тября, 33-а (19/14, п/о, м/д). Тел. 8-913-
361-0409.
Комнату в гостинке в г. Барнауле, ул. 

А. Петрова (12 кв. м, 3 этаж 5-этажного 
кирпичного дома, ремонт, цена 670 тыс. 
руб.). Тел. 8-913-084-7470.
2-комн. в р.п. Белоярск (45 кв. м, де-

ревянный дом, 2 этаж). Тел. 8 (385-58) 
21-3-13.
4-комн. в г. Барнауле, ул. Панфилов-

цев (7/9, 464 сер., 70,4/54,3/7,5, 2 б/з, м/д, 
п/о, сантехника новая, 3000 тыс. руб.). 
Тел. 8-913-361-0409.
Комнату в гостинке в г. Барнауле, ул. 

А. Петрова, 197 (18 кв. м, 3 этаж 5-этажно-
го кирпичного дома, ремонт, пластико-
вое окно, цена 860 тыс. руб.). Тел. 8-913-
084-7470.
1-комн. в г. Барнауле (в новострой-

ке, недорого, можно под ипотеку). Тел. 
8-913-211-8697.
1-комн. в центре г. Барнаула, ул. 

Ядринцева, 78 (8/10, 34 кв. м, балкон, 
телефон, пластик, кафель, прямая про-
дажа). Тел.: 8-913-246-8218, 26-52-60.
Квартиру в г. Барнауле, ул. Королен-

ко (180 кв. м, 2 уровня, 4 комнаты, дом 
на 4 квартиры, цена 7400 тыс. руб.). Тел. 
8-913-099-0773 (Антон).
Комнату в квартире в г. Барнауле, 

Павловский тракт (ост. «Мастерские», 
9/9, на 5 хозяев, 14 кв. м, лоджия, в хоро-
шем состоянии. Цена 900 тыс. руб.) Тел. 
8-913-361-0409.
2-комн. в г. Барнауле (в новострой-

ке, недорого, можно под ипотеку). Тел. 
8-913-211-8697.
1-комн. в г. Барнауле, ул. Кутузова, 

16-г (12/12, 33 кв. м, с/у раздельный, м/д, 
лоджия 6 м, телефон, Интернет, кабель-
ное, 15 мин. от пл. Спартака, цена 1900 
тыс. руб.). Тел. 8-923-644-3423.
2-комн. в с. Солоновка Смоленского 

района (48 кв. м, санузел, гараж, баня, 
погреб, огород 8 соток). Тел. 8-913-240-
0339.
3-комн. в с. Алтайское Алтайского 

района (благоустроенная, 54 кв. м, 2 этаж, 
кирпичный, с мебелью и погребом). Тел. 
8-960-946-7697.

Дома
1/2 дома в с. Сростки Бийского рай-

она (69 кв. м, 3 комнаты, кирпич, ту-
алет в доме, душевая кабина, ремонт, 
18 соток земли, недорого). Тел. 8-905-
987-4387.
В с. Панфилово Калманского района 

(44 кв. м, веранда, надворные построй-
ки, гараж, баня, погреб, огород 72 сот-
ки, туалет в доме, отопление п/в, 40 км 
от Барнаула) или меняю на пиломатери-
ал. Тел. 8-902-140-3240.
В Белокурихе (земли 10 соток, 1800 

тыс. руб.). Тел. 8-923-714-6567.
В с. Белово Ребрихинского района 

(40 кв. м, надворные постройки, земли 
50 соток). Тел. 8-906-961-3393.
В с. Зимино Ребрихинского района 

(54 кв. м, 3 комнаты, большая кухня, ре-
монт, в бане водопровод, с/у, горячая вода, 
мебель). Тел. 8-923-716-1565.

Гаражи
Кооперативный в Барнауле, п. Но-

восиликатный, ул. Весенняя, 13 (22 кв. 
м, 2 этаж, бокс 38). Тел. 8-961-239-6623.
Кооперативный охраняемый в г. 

Барнауле на ул. Кулагина и погреб. Тел. 
8-903-947-8897.
В п. Южный (срочно, район подстан-

ции, 4х8, сухой, яма, погреб). Тел. 8-960-
958-5566.
Кооперативный охраняемый в г. 

Барнауле, Павловский тракт, 1 (1 этаж, 
яма, свет, сухой, на длительный срок). 
Тел.: 62-72-81, 8-962-810-6025.

Сады, участки
В сад-ве «Спутник» («Цветы Алтая», 4 

сотки, дом, баня, посадки). Тел. 75-70-34.

Участок в г. Барнауле, ул. Совхозная 
(8,6 сотки, без построек, свет рядом, цена 
280 тыс. руб.). Тел. 8-903-947-8252.
Участок под строительство в п. Ле-

бяжьем (10 соток, в собственности, 700 
тыс. руб.). Тел. 8-913-361-0409.
Дачу в сад-ве «Росинка» (6 соток, 2 

этаж, деревянный домик). Тел. 8-983-
395-8610.

Автотранспорт, 
автопринадлежности
«Рено Логан» (2007 г.в., V 1,6; 87 л.с., 

40 тыс. км, 1 хозяин, 300 тыс. руб.). Тел. 
8-913-217-9618.
«КамАЗ». Тел. 8-903-947-3628.
«УАЗ-469» (в хорошем состоянии). 

Тел. 8-923-657-9978.
Лобовое стекло на а/м «Москвич» (но-

вое, в упаковке, цена договорная). Тел.: 
8-913-229-3138, 56-30-48.
«Москвич-214145» (1998 г.в., по-

сле аварии, по запчастям). Тел. 8-923-
798-1794.
«Газель» (грузовой, 2008 г.в., ок-

тябрь, пробег 53 тыс. км). Тел. 8-962-
796-6814.
БДН-3,6 (отс). Тел. 8-961-983-9314.
Трактор МТЗ-50 (хтс, топливный 

бак МТЗ-80, топливный насос). Тел. 
8-963-503-4637. Трактор Т-40АМ (1993 
г.в., мало был в эксплуатации). Тел. 
8-961-990-2839.
Двигатель-402 «Волга» (КПП 4-сту-

пенчатая, передняя балка в комплек-
те с рулевой трапецией). Тел. 8-960-
961-8026.
«Тойота-Королла» (Филдер, 1,5 л, пе-

редний привод, 2007 г.в., отс).
«Тойота-Надия» (Япония, отс, 400 

тыс. руб., торг). Тел. 8-961-997-7085.

Бытовая техника
Центрифугу в хорошем состоянии. 

Тел. 24-26-81.
Опрыскиватель (отс), БДН-3,6 (отс). 

Тел. 8-961-983-9314.

Одежду, обувь
Шубу женскую (цигейка, мутон, но-

вая, цвет черный, разм. 46-48, рост 3, 5 
тыс. руб.). Тел. 61-12-67.
Куртку мужскую зимнюю (разм. 52), 

сапоги мужские (разм. 42), все новое. Тел. 
8-903-073-9832.
Зимнюю мужскую куртку (цвет 

черный, разм. 50, 500 руб.). Тел. 8-923-
722-5611.
Пиджак мужской (удлиненный, 

под кожу, разм. 50). Тел. 8-923-722-5611.
Платье (очень красивое, цвет перси-

ковый, в отличном состоянии, размер 
42-44, недорого). Тел. 8-906-962-0472.

Разное
Инвалидные коляски: прогулоч-

ную и санитарную (одна в упаковке, 
другая в отличном состоянии). Тел. 
8-960-947-9471.
Коллекцию грампластинок (бо-

лее 100 штук, недорого). Тел. 8-903-
948-2491.
Сруб бани с пиломатериалом. Тел. 

8-923-798-1794.
Тонометр механический, балло-

ны газовые, лыжи (на валенки), соко-
выжималку, кипятильник. Тел. 8-961-
988-7529.
Аквариум с рыбками и необходи-

мым к нему оборудованием. Тел. 51-94-42.

Р
Отдам в добрые руки белую кошеч-

ку с голубыми глазами (очень красивая, 
возраст 3 месяца). Тел. 8-952-007-0372 (Та-
тьяна Григорьевна).
Отдам в добрые руки котят «британ-

цев». Тел. 40-20-09.
Отдам в добрые руки двух полоса-

тых шустрых котят. Тел. 35-73-91.
Отдам в добрые руки котят (дымча-

тая в полоску – девочка, возраст 4 меся-
ца). Тел.: 44-96-85, 8-913-092-4578.
Отдам в добрые руки котенка-де-

вочку от кошки-мышеловки с зелены-
ми красивыми глазами (дымчато-белого 
цвета, возраст 5 месяцев). Тел.: 44-88-86, 
8-923-653-0853.
Отдам в добрые руки черно-белую 

кошечку (энергичная, ловкая мышелов-
ка, возраст 6 месяцев, к туалету приуче-
на). Тел.: 44-92-48, 8-962-803-2795.

К
Значки, грамоты и благодарности, 

почтовые марки, этикетки. Тел. 8-903-
948-1253.
Монеты, значки, бумажные деньги, 

столовое серебро, колокольчики, само-
вары, статуэтки, патефоны. Тел.: 62-90-
97, 8-906-961-1296.
Проигрыватель без колонок для 

прослушивания пластинок (в рабо-
чем состоянии). Тел.: 8-913-259-8795, 
35-90-54.

Главное управление Алтайского края по здравоохранению и 
фармацевтической деятельности выражает глубокое соболезнова-
ние родным и близким по поводу кончины

ПОПОВА
Михаила Дмитриевича,

заместителя директора по информатике краевого государственно-
го бюджетного учреждения здравоохранения «Медицинский центр – 
управляющая компания Алтайского медицинского кластера».

Объявление
В соответствии с п. 2 ст. 5, п. 8 ст. 6, п. 12 ст. 6.1. Закона РФ № 3132-1 

от 26.06.1992 г. «О статусе судей в Российской Федерации», п.п. 3 п. 2 ст. 
19 ФЗ № 30-ФЗ от 14.03.2002 г. «Об органах судейского сообщества в Рос-
сийской Федерации» квалификационная коллегия судей Алтайско-
го края объявляет об открытии следующих вакантных должностей:

– Алейский городской суд Алтайского края – судья;
– Октябрьский районный суд г. Барнаула Алтайского края – судья.
Заявления от претендентов на указанную должность и документы, 

установленные п. 6 ст. 5 Закона РФ «О статусе судей в Российской Фе-
дерации», принимаются ежедневно (в рабочие дни) с 8.00 до 17.00. по 
адресу: г. Барнаул, пр. Ленина, 25, каб. 201.

Последний день приема заявлений и документов 12 февраля 2016 
года до 16.00.

Справки по тел. 63-28-96.
О дне рассмотрения поступивших заявлений кандидатов будет сооб-

щено дополнительно.

Извещение
о предоставлении земельного участка с кадастровым номером 

22:04:550001:316, площадью 2563000 кв. м, в аренду крестьянскому 
(фермерскому) хозяйству из земель сельскохозяйственного назна-
чения, расположенного по адресу: (местоположение): Алтайский 
край, Бийский район, в 2 км юго-западнее от п. Усть-Катунь, с 
видом разрешенного использования – для сельскохозяйственного 
производства.

Решение 
управления Алтайского края по государственному регулированию 

цен и тарифов № 747 от 16 декабря 2015 года «Об установлении 
сбытовых надбавок гарантирующих поставщиков электрической 
энергии на территории Алтайского края на 2016 год», № 748 от 16 дека-
бря 2015 года «Об установлении цен (тарифов) на электрическую энер-
гию для населения и приравненным к нему категориям потребителей 
на территории Алтайского края на 2016 год» размещено на официаль-
ном сайте компании www.altke.ru в разделе «Раскрытие информации».

Решение 
управления Алтайского края по государственному регулированию 

цен и тарифов № 797 от 25 декабря 2015 года «О внесении изменений 
в решение управления Алтайского края по государственному 
регулированию цен и тарифов от 27.12.2014 № 678», № 794 от 25 декабря 
2015 года «О внесении изменений в решение управления Алтайского 
края по государственному регулированию цен и тарифов от 27.12.2014 
№ 679», № 795 от 25 декабря 2015 года «О внесении изменений в реше-
ние управления Алтайского края по государственному регулированию 
цен и тарифов от 27.12.2014 № 677», № 779 от 25 декабря 2015 года «Об 
установлении платы за технологическое присоединение энергоприни-
мающих устройств потребителей к электрическим сетям открытого 
акционерного общества «Сетевая компания Алтайкрайэнерго» на 2016 
год» размещено на официальном сайте компании www.sk-altke.ru в 
разделе «Раскрытие информации».

.ДИНАСТИЯ.
И дольше века
длится... стаж
Когда в самом конце 
прошлого года во время 
чествования победи-
телей краевой эста-
феты «Согрей теплом 
родительского сердца» 
прозвучала династия 
Поповых – Токаревых 
из Ребрихи, мы поду-
мали, что ослышались. 
Театральная семья – 
в селе? Да, так и есть. 
Общий актерский и 
режиссерский стаж 
представителей этого 
рода –100 лет.П̈̀̈̆˼  ˸̅  ˽̆ ̊˼̓̍˸˽̊

Проект, представленный 
династией на краевом фе-
стивале, так и называется 
– «Театральный век семьи 
Поповых». Если весь мир 
– театр, то дом можно лег-
ко превратить в сцену, на 
которой разыгрываются 
увлекательные сценарии, 
причудливо переплетаются 
сюжетные линии… Семья, с 
которой «АП» познакомилась 
в Ребрихе, не шаблонна, не 
стереотипна. Театральные ди-
настии в понимании обывате-
ля – это Вертинские, Дуровы, 
Ефремовы… А тут алтайская 
глубинка и три поколения 
детей, выросших за кулиса-
ми. Даже в самых маленьких 
представителях рода явная 
актерская порода. Вернув-
шись из детского сада, Саша 
и Ангелина, барышни пяти и 
трех лет, перевоплощаются. 
Их младший брат, помогая 
сестрам, тащит игрушечный 
реквизит для смешной сцен-
ки. Двух селянок девчонки 
играют вдохновенно и вполне 
убедительно:

– Где была?
– На рынке!
– Что взяла?
– Свининки…
Семейный альбом Попо-

вых – Токаревых, с которым 
нас знакомит Ирина, хозяйка 
дома и мама трех маленьких 
артистов, ничуть не беднее, 
чем у знаменитых на весь мир 
фамилий. Она с нежностью рас-
сказывает о своем деде, фронто-
вике, заслуженном работнике 
культуры РСФСР, с которого 
начиналась династия:

– Федор Андреевич Попов 
родился в 1907 году. Органи-
зовывал первые избы-читаль-
ни в Ребрихе, стоял у истоков 
того, что принято называть 
народным театром. Посмотри-
те, портрет, написанный его 
сыном – художником Валери-
ем Поповым, очень точно пе-
редает неугомонный характер 
деда. А с бабушкой Галиной 
Валериановной он познако-
мился еще до войны, когда 
работал в Магнитогорском 
театре рабочей молодежи. В 
июне 1941 года он привез ее 
в Ребриху представить семье. 
Но началась война, дедушка 
ушел на фронт, бабушка Галя 
ждала его здесь, на Алтае. Он 
воевал на Невском пятачке, 
оборонял Ленинград, а в 1943 
году, после ранения, был ко-
миссован. Пять лет, с 1944 по 
1949 год, служил в краевом 
театре драмы.«М̆  ́˼ ˽  ˼– Ф̞˼̆  ̈П̆̇̆˺»

Старшее поколение теа-
тралов Барнаула наверняка 
помнит сыгранную Федором 
Поповым роль генерала Сам-
сонова в послевоенной поста-
новке драмтеатра «Суворов». 
Для актера и режиссера эти 
годы были бы самыми счаст-
ливыми, если бы не смерть, 
одна за другой, двух их с Гали-
ной деток. Решение вернуться 
в Ребриху, на свежий воздух и 
парное молочко, супруги при-
няли, чтобы спасти дочь Ната-
шу. На скудном питании у нее 
случилось заражение крови. 
Актеры краевого драмтеатра 
сделали невозможное, достав 
для девочки дефицитнейший 
в 1947 году пенициллин. На-
ташу спасли.

В Ребрихе Федор Андреевич 
создал драмкружок, перерос-
ший в народный театр. Впо-
следствии его труппа не раз 

становилась лауреатом мно-
гих фестивалей – всесоюзных, 
всероссийских, краевых. Из 
пяти детей Федора и Галины 
Поповых (Наташа, Володя, 
Валера, Елена, Андрей) трое 
связали свою судьбу с театром. 
Андрей – майор милиции в от-
ставке, самодеятельный актер. 
В профессиональную режиссу-
ру вслед за отцом ушли отец 
Ирины Владимир Федорович и 
ее тетя Наталья Федоровна, та 
самая спасенная девочка. Она 
окончила Самарский (ранее 

– Куйбышевский) институт 
культуры, курс знаменитого 
Петра Монастырского. Сегод-
ня одно из любимых занятий 
театралов Ребрихи – слушать 
«монастырские» рассказы в ис-
полнении Натальи Федоровны:

– Петр Львович учил нас 
по простой методе «делай как 
я». Мы сутками пропадали в 
драмтеатре, разбирали спек-
такли, репетировали, сдавали 
экзамены. Актеры, многие 
из которых были нашими 
преподавателями, умоля-
ли: «Перестаньте ходить на 
каждую нашу репетицию!» 
При студентах они не могли 
играть вполноги, приходи-
лось выкладываться. А сам 
Монастырский любил созда-
вать нам ситуации, когда безо 
всякого реквизита и костю-
мов нужно было выполнить 
любую его режиссерскую 
задачу. А девчонок он учил 
носить короткие юбки. Это хо-
роший способ избавиться от 
страха сцены, от комплексов.

В Ребрихе вместе с братом 
Владимиром она создала дет-
ский театр-студию «Родник» 
в 1980 году, том самом, когда 
родилась Ира. К слову, имя 
девочке выбирали всем теа-
тром. Первую серьезную роль 
в постановке папы и тети 
«Завтра была война» девуш-
ка сыграла, когда училась 
в 10 классе. Она и ее братья 
Антон и Кирилл – третье 
поколение театралов Попо-
вых. Выпускница АлтГАКИ, 
ученица педагогов Олега Пер-

мякова и Нины Таякиной, 
сейчас она заменила Наталью 
Федоровну в качестве режис-
сера ребрихинского театра.П̆̏˽̄  ̋̅ ˽̊?

Предполагаем, что семей, 
подобных этой професси-
ональной театральной ди-
настии из села, в России 
единицы. Если она вообще 
не единственная. Но Ирине 
и ее мужу Павлу семейная 
режиссура удается не хуже, 
чем сценическая. Они по-
женились 9 лет назад, уже 
отучившись в вузах, она – в 
институте культуры, он – в 
политехе. Свадьбу сыграли 
перед тем, как Павла Токарева 
призвали в армию, в дивизию 
имени Дзержинского. Супру-
ги хохочут, вспоминая, как 
молодая жена к нему в Москву 
на побывку ездила. Трое суток 
на поезде туда, трое оттуда, 
на свидание с любимым – 
ровно сутки, причем еще 

неизвестно было, отпустят 
ли его в увольнение: накану-
не Павел… подрался. Благо 
отцы-командиры вошли в по-
ложение. Жену он встретил с 
синяком под глазом.

У Ирины и Павла Токаревых 
пока трое малышей. Молодые 
родители не из тех, кто рожа-
ет одного за другим, не заду-
мываясь о будущем детей. Но 
так получается, что каждый 
новый ребенок улучшает их 
жизнь во всех смыслах. С ро-
ждением старшей, Сашеньки, 
им удалось переехать из съем-
ного в свой, хоть и маленький, 
домик. Когда ждали Ангелину 
и ломали голову, как растить 
двоих детей на зарплату сель-
ского участкового уполно-
моченного, полицейским, к 
радости супругов, серьезно 
увеличили денежное содер-
жание. К рождению Ильи 
молодые специалисты, ра-
ботающие на селе, получили 
именной жилищный серти-
фикат. На эти деньги они и 
достроили просторный дом 
для большой семьи.

Сейчас Токаревы прини-
мают очень важное для себя 
решение. Они мечтают, что-
бы в их семье было пятеро 
ребятишек. Павел перегля-
дывается с женой и решается 
рассказать:

– Мы хотим усыновить ма-
лышей. Не взять под опеку, а 
именно усыновить. Это пока 
лишь желание, но оно вполне 
мотивированное. Мне по роду 
службы каждую неделю прихо-
дится выезжать в социальные 
неблагополучные семьи. Когда 
вижу, в каких иной раз услови-
ях живут ребятишки, потом 
долго болею, прихожу в себя. 
И мы с женой подумали: все 
равно собираемся еще заводить 
детей, а они вот, уже готовые, 
подросшие. Почему нет?

Пока говорили, никто из 
взрослых ни разу не впал в 
морализаторство по поводу 
воспитания детей. Может, 
потому, что играть для них 
– это как жить, как дышать? 
Пространство, сотканное 
Поповыми – Токаревыми из 
таланта и любви. Обеденный 
стол – просцениум. Детские 
игрушки – реквизит любимо-
го спектакля. Солнце, которое 
каждое утро поднимается, 
словно занавес. И трогатель-
ный сценарий, написанный 
самой жизнью.

Полина СВЕТЛОВА, 
Сергей БАШЛЫЧЕВ 

(фото)

18 января 2016 года на 62-м 
году жизни после продолжи-
тельной болезни скончался

ПОПОВ
Михаил Дмитриевич,

кандидат физико-математиче-
ских наук.

Михаил Дмитриевич начал 
трудовую деятельность в Ново-
сибирском филиале института 
точной механики и вычисли-
тельной техники АН СССР. Про-
должил трудовую деятельность 
в должностях ведущих специа-
листов, затем на руководящих 
должностях научно-исследова-
тельских институтов и науч-
но-производственных предпри-

ятий. С 2009 года по настоящее 
время Михаил Дмитриевич ра-
ботал в должности заместите-
ля директора по информатике 
КГКУЗ «Алтайский краевой ме-
дицинский информационно-а-
налитический центр», затем 
КГБУЗ «Медицинский центр 
– управляющая компания Ал-
тайского медицинского кла-
стера».

Михаил Дмитриевич прошел 
славный жизненный путь. Его 
отличали активная жизненная 
позиция и высокий уровень про-
фессионализма. Он был общите-
лен, быстро находил контакт с 
любой аудиторией, тактичен, 
дружелюбен с коллегами и под-
чиненными.

Заслуги Попова Михаила Дми-
триевича по праву отмечены 
высокими наградами.

Скорбим в связи с кончиной 
Попова М.Д. и выражаем глубо-
кие соболезнования родным и 
близким.

Коллектив краевого государ-
ственного бюджетного учрежде-
ния здравоохранения «Медицин-

ский центр – управляющая компа-
ния Алтайского медицинского 

кластера».
Вся семья в сборе.

.ИНДУСТРИЯ ГОСТЕПРИИМСТВА.
Туризму нужны кадры
В Алтайском крае увели-
чивается потребность 
в кадрах для туристи-
ческой отрасли.

В долгосрочной перспекти-
ве реализация на территории 
региона крупных инвестици-
онных проектов в сфере ту-
ризма, по экспертной оценке, 
потребует дополнительного 
привлечения более 8 тысяч че-
ловек, сообщает Главное управ-
ление по труду и социальной 
защите. Так, для успешной ра-
боты особой экономической 
зоны туристско-рекреацион-
ного типа «Бирюзовая Катунь» 
необходимо задействовать 2,2 
тыс. специалистов, игорной 
зоны «Сибирская монета» – 3 
тыс. человек, курортного суб-
кластера «Белокуриха-2» – 3 
тыс. человек.

Отметим, что в рамках Стра-
тегии социально-экономическо-
го развития Алтайского края 
на период до 2025 года туризм 

признан в числе приоритетных 
направлений в экономике реги-
она. Основными центрами тру-
доустройства специалистов сфе-
ры туризма и гостеприимства 
являются Барнаул и Белокуриха. 
Так, в краевой столице жители 
региона работают в туристи-
ческих фирмах, гостиницах, 
санаториях, в городе-курорте 
Белокурихе – в санаторно-ку-
рортных учреждениях, гости-
ницах, занимаются оказанием 
туристско-экскурсионных ус-
луг. К центрам трудоустройства 

также относится левобережье 
реки Катунь в Алтайском рай-
оне, где расположено много ту-
ристских баз, кемпингов, баз 
отдыха. В настоящее время в 
гостиничной сфере востребо-
ваны опытные специалисты 
– администраторы, горничные, 
работники ресторанов и кафе.

В 2015 году Алтайский край 
был выбран пилотной площад-
кой (единственной в Сибир-
ском федеральном округе) для 
реализации федерального про-
екта по созданию общенацио-

нальной системы подготовки 
кадров для сферы туризма и го-
степриимства, предусматрива-
ющей повышение квалифика-
ции специалистов туристской 
индустрии. В данный проект 
вошли пять вузов, готовящих 
специалистов в сфере туризма 
(начиная с контактного пер-
сонала и заканчивая уровнем 
высшего менеджмента), а так-
же Алтайская академия госте-
приимства.

В рамках краевой програм-
мы содействия занятости 
населения востребованные 
профессии в туристическом 
бизнесе (или повышение ква-
лификации) могут получить 
клиенты центров занятости 
населения. С 2009 года безра-
ботным гражданам оказыва-
ется финансовая поддержка 
по открытию собственного 
дела, в том числе и в сфере 
туризма.

Пресс-служба 
Главтрудсоцзащиты.

СПРАВКА
Общее число занятых в туристско-рекреационном 
комплексе Алтайского края составляет более 16 тыс. 
человек и имеет тенденцию к непрерывному росту.
Согласно государственной программе «Развитие ту-
ризма в Алтайском крае» на 2015 – 2020 годы темп 
роста численности занятых в сфере туризма (нарас-
тающим итогом) к 2020 году составит 120,6%.
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После долгих лет затишья фигурное катание 
вновь набирает популярность в Барнауле. 
Множество детей хотят заниматься этим 
зрелищным и весьма полезным для здоровья 
видом спорта, а, как известно, спрос рождает 
предложение. Корреспонденты «АП» посетили 
школу «Пируэт», которая работает под кры-
шей Дворца зрелищ и спорта, и узнали, как в 
городе воспитывают юных фигуристов.«Б˸˹̆̏̂̀» ̀ ̄˸̃̓̐̀

Воскресенье, девять утра. 
На лёд грациозно выезжают де-
вочки в ярких тренировочных 
костюмах, они сразу же уско-
ряются и летят вперёд, словно 
бабочки. Следом за ними неу-
клюже вваливаются малыши, 
неуверенно крадущиеся вдоль 
края бортика. Самой младшей, 
Ульяне Цыкаловой, всего три 
годика и тренер почти всё вре-
мя держит её за руки.

– Более полугода занимаем-
ся, – улыбается папа малышки 
Андрей Цыкалов. – Потихонь-
ку уже начинает сама кататься. 
Часто на тренировку не хочет 
идти, говорит: «Тяжело, неохо-
та». Зато после занятия всегда 
радостная, оживлённая.

Увидев бабушку, беседу-
ющую у борта с корреспон-
дентом «АП», тренер громко 
объявляет: «У нас родители 
не могут присутствовать на 
тренировках!» Завершаем раз-
говор уже в фойе, где ожидают 
своих чад остальные мамы, 
папы, дедушки и бабушки. 

– Через год занятий фигур-
ным катанием внучка заметно 
окрепла, подтянула своё здо-
ровье, – говорит Любовь Ни-
котина. – Маленькая болела 
часто, а сейчас намного реже. 
Родители занимаются и конь-
ками, и лыжами, и сноубордом 
и её везде с собой берут.

Если малышей тренеры 
хвалят, обучая, как нужно 
правильно падать и держаться 
на льду, то от детей, которые 
катаются уже не первый год, 
требуют многого, ведь им надо 
готовиться к выступлению на 
соревнованиях. На общем фоне 
выделяется единственный в 
группе мальчишка, который 
в свои четыре года уже вовсю 
нарезает круги вдоль борта.

– Мальчиков у нас, как ви-
дите, гораздо меньше, чем 
девочек, – отмечает тренер 
спортшколы «Пируэт» Ната-
лья Гальцова. – В Барнауле 
почему-то считают, что фи-
гурное катание – это не муж-
ской спорт. Но вы попробуйте 
сделать прыжок в три оборо-
та или потаскать партнёршу 
четыре с лишним минуты – 
там такая сила нужна! Маль-
чишкам интереснее хоккей, 

потому что это игра. У нас 
же работа сложнее, бывает, 
месяцами один элемент от-
тачивать надо.В ̇̆˻̆̅˽ ˿˸ ̃̔˼̆̄

Тем не менее желающих ос-
воить сальхов, риттбергер или 
тройной тулуп в Барнауле ста-
новится всё больше. Каждый 
день председателю краевой 
федерации фигурного катания 
Евгению Трошину поступает 
несколько звонков от родите-
лей, мечтающих сделать своих 
детей хоть немного похожими 
на Аделину Сотникову или 
Юлию Липницкую. Если год 
назад этим видом спорта за-

нималось около 150 детей, то 
сейчас вдвое больше.

– Родители звонят, поды-
скиваем им из наших школ 
и клубов наиболее прием-
лемые варианты, – расска-
зывает Евгений Трошин. – 
Конечно, многих из них не 
устраивает нестабильность 
занятий, приходится под-
страиваться под плавающее 
расписание. Во Дворце спорта 
мы делим каток со спортшко-
лой по хоккею «Алтай», а 
также хоккейной командой 
мастеров, которым отдаётся 
приоритет. Не каждому удоб-
но и время занятий: трени-
ровки чаще всего начинают-
ся либо ранним утром, либо 

вечером. Кроме того, роди-
тели платят в месяц от двух 
с половиной до трёх тысяч, 
покупают хорошие коньки, 
полностью оплачивают и вы-
езды своих детей на сборы 
и соревнования. Но тот, кто 
действительно хочет зани-
маться фигурным катанием, 
не останавливается перед 
этими препятствиями.

В разговоре со многими 
родителями приходилось ча-
сто слышать такую фразу: «Не 
хватает льда!» Ведь фигурист 
безо льда то же, что пловец 
без воды. Тем не менее все 
как один подчёркивают, что 
постепенно ситуация начи-
нает улучшаться.

– Последний год родителям 
стало полегче, – говорит Дми-
трий Тарасов, папа подающей 
надежды фигуристки. – Ска-
зывается работа федерации, 
которая объединила энтузи-
астов своего дела, помогает и 
руководство Дворца спорта. 
Если раньше мы вынуждены 
были приезжать на трениров-
ки к шести утра, то сейчас 
выделяется более удобное 
время. Мы понимаем, что 
Дворец спорта не резиновый 
и не может вместить всех же-
лающих. Поэтому до сих пор 
проводим тренировки в том 
числе и на открытых катках. 
Конечно, для спортсмена это 
несерьёзно. В разгар зимы на 
катке лёд переморожен, а для 
фигуристов он должен быть 
мягким. Приходится кататься 
и на ветру, и в сугробах. Ког-
да приезжаем в Бердск, там 
поражаются, что у нас дети 
на уличном льду нарабатыва-
ют двойные прыжки. Недавно 
ездили с дочерью на сборы в 
Омск, там есть клуб Ирины 
Родниной – просто рай для 
фигуристов. За две недели 
тренировок ребёнок получил 
льда столько же, сколько здесь 
получает за год.

Большие надежды фигу-
ристы связывают с новым 
ледовым дворцом на улице 
Жасминной, который в бли-

жайшие месяцы будет сдан в 
эксплуатацию. Также в край-
спортуправлении заверяют, 
что как только на проспекте 
Сибирском будет достроен 
крытый каток, у фигуристов 
появится бесплатный лёд. Но 
это, скорее всего, произойдёт 
не раньше 2018 года.

– Ещё недавно, когда у нас 
вообще не было никаких ус-
ловий, в секцию приходили 
лишь те родители и дети, 
кто по-настоящему влюблён 
в этот вид спорта, – отмечает 
Наталья Гальцова. – Мы ката-
лись на улице в любой мороз, 
ездили три раза в неделю на 
искусственный лёд в Заринск. 
А сейчас родители приводят 
детей и хотят, чтобы они зани-
мались в комфортных услови-
ях. И я их прекрасно понимаю. 
Надеемся, что с открытием 
нового ледового дворца наши 
условия несколько улучшатся. 
Но пока у нас не будет своей 
базы, включающей не только 
ледовую площадку, но и зал 
хореографии, зал для общефи-
зической подготовки, мы не 
сможем на равных конкури-
ровать с другими регионами.

В̆˿̈̆˾˼˽̅̀˽ ̊̈˸˼̮̀̎̀̀
Мо лод ы м г орожа на м 

трудно поверить, но когда-то 
алтайское фигурное катание 
имело солидный вес в стра-
не. При хоккейной команде 
«Мотор» успешно функци-
онировал клуб фигурного 
катания «Снежинка». А наши 
Людмила Бугорская, Тама-
ра Юдина и другие сильные 
фигуристки серьезно сопер-
ничали с другими сибирски-
ми спортсменками. Однако 
последние 15 лет этот вид 
спорта на Алтае фактически 
отсутствовал. Возрождение 
началось в начале 2014 года 
с визита в Барнаул трёхкрат-
ной олимпийской чемпион-
ки Ирины Родниной. Один 
из энтузиастов фигурного 
катания сумел к ней про-
биться, обсудить ряд вопро-
сов. После этого в краевом 
центре была организована 
новая федерация. Этот вид 
спорта обрёл второе дыха-
ние.

Евгений ЛИМАНСКИЙ, 
Евгений НАЛИМОВ (фото)

СТАДИОН
ВТОРОЕ ДЫХАНИЕ
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ТЕЛЕФОНЫ СОБСТВЕННЫХ КОРРЕСПОНДЕНТОВ:

Лёд во Дворце спорта расписан по минутам. 
Своей очереди дожидаются «галчата» из хоккейной школы «Алтай».

Самая юная фигуристка «Пируэта» – 
трёхлетняя Ульяна Цыкалова.

«Делай, как я».

Зимняя «ласточка».

Наталья Гальцова: «Побеждают трудолюбивые».

Лёд надежды нашей

Копилка скороходов пополнилась

СПРАВКА
В настоящий момент в Барнауле работают 
десять тренеров по фигурному катанию. Они про-
водят занятия в ДЮСШ № 7 (где есть два отде-
ления: «Факел» и «Серебряный конёк»), отделении 
ДЮСШ имени Алексея Черепанова, школе фигурно-
го катания «Пируэт», клубе фигурного катания 
«Сибирский лёд» и других. Есть ещё школа в Бий-
ске, где детей обучают его основам. Всего этим 
видом спорта занимается около 300 детей.

ПАНОРАМА
На старт!

Традиционная лыжная эстафе-
та на призы газеты «Алтайская 
правда» состоится 13 февраля.

Такое решение принято 19 янва-
ря на рабочем совещании в газете 
«Алтайская правда» с участием её 
главного редактора Генри Роора, 
заместителя начальника крайспорт-
управления Петра Кобзаренко, 
заместителя председателя Барна-
ульского горспорткомитета Светла-
ны Гусевой, председателя краевой 
Федерации лыжных гонок Бориса 
Глумова и других.

72-я по счёту эстафета пройдёт 
одним днём, её примет лыжная база 
«Стройгаз». Начало соревнований – в 
10.30. Заседание судейской коллегии 
вместе с представителями команд 
состоится 11 февраля в 16.00 в акто-
вом зале Алтайского государствен-
ного педагогического университета 
(ул. Молодёжная, 55).

Подробности о порядке проведе-
ния лыжных эстафет «Алтайской 
правды» будут опубликованы позд-
нее.

Предолимпий-
ская схватка

Алтайские борцы стали 
призёрами 54-го Международно-
го турнира «Гран-при Ивана Под-
дубного».

Мемориал Поддубного стал пер-
вым состязанием олимпийского 
года. Он определил состав нацио-
нальной команды на мартовский 
чемпионат Европы в Риге, а также 
обозначил основной круг претен-
дентов на попадание в сборную 
на Олимпиаду в Рио-де-Жанейро. 
На соревнования съехались более 
200 спортсменов, представляющих 
Россию, Киргизию, Беларусь, Узбе-
кистан и Израиль. Сборная России 
была представлена всеми сильней-
шими спортсменами, в том числе 
Виталием Щуром и Адамом Кураком 
из Алтайского края.

Виталий Щур второй год подряд 
завоевал серебряную медаль в са-
мой тяжелой весовой категории 
(130 кг). В финале он уступил бело-
русу Иосифу Чугошвили – призёру 
чемпионата Европы и Европейских 
игр. Адам Курак стал бронзовым 
призёром в весе до 66 кг. Дорогу в 
финал ему преградил олимпий-
ский чемпион 2008 года чеченец 
Ислам-бек Альбиев, ставший по-
бедителем турнира.

Созвездие 
чемпионов

В Барнауле состоится между-
народный турнир в честь откры-
тия Алтайского центра самбо.

Открытие новой спортивной 
школы будет в 12 часов на базе 
реконструированного спорт-
комплекса ВРЗ. В торжественной 
церемонии примут участие элит-
ные самбисты самой престижной 
тяжёлой весовой категории (100 
кг), которые на следующий день 
будут оспаривать награды Кубка 
чемпионов в спорткомплексе «По-
беда» (начало в 14.00). Среди них 
действующий чемпион мира Давид 
Лориашвили из Грузии, чемпион 
мира 2011 года Иван Васильчук из 
Украины, трёхкратный чемпион 
мира Андрей Казусенок из Бела-
руси, бронзовый призёр чемпио-
ната мира 2015 года Хельг Мёльт 
из Германии, бронзовый призёр 
чемпионата Европы 2015 года 
Валентин Жордан из Франции, 
четырёхкратный чемпион мира 
Альсим Черноскулов из России и 
многие другие.

Меткие 
выстрелы

Стрелок из Бийска Сергей Ка-
менский начал олимпийский год 
с медали на чешском турнире 
«Гран-при Пльзени».

Традиционный международный 
турнир по стрельбе из пневматиче-
ского оружия проходил 13-17 января 
в городе Пльзень. Бийчанин Сергей 
Каменский отличился в олимпий-
ском упражнении «пневматическая 
винтовка, дистанция 10 метров». В 
квалификации он показал один из 
лучших результатов (630,3 очка), а в 
финале выбил 186,3 очка, завоевав 
бронзовую медаль. Первое место в 
этой дисциплине выиграл Денис 
Соколов из Ямало-Ненецкого авто-
номного округа, вторым стал поляк 
Томаш Бартник.

Георгий ЛЕДЕНЁВ

Алтайский конькобежец Виктор 
Муштаков не остался без наград 
на третьем этапе Кубка мира 
среди юниоров.

Молодой барнаульский спортсмен, по-
бивший юношеские рекорды Сергея Клев-
чени, на первых двух этапах Кубка мира 
одержал серию из пяти побед. Поэтому в 
итальянском местечке Базельга-ди-Пине 
16-17 января многие ждали от него «про-

должения банкета». И пусть победить на 
этот раз не удалось, однако две бронзовые 
медали подтверждают высокий уровень 
подготовки спортсмена и обосновывают 
его претензии на награды юниорского 
чемпионата мира.

Виктор стал третьим на дистанции 1500 
метров, уступив около секунды Ки Вун 
Паку из Южной Кореи и около половины 
секунды голландцу Марселю Боскеру. В 
командном спринте Виктор завоевал ещё 

одну «бронзу» в составе сборной России. 
Кроме того, на счету Муштакова два четвёр-
тых места: на пятисотке и тысячеметровке.

По словам тренера спортсмена Елены 
Комаровской, соревнования проходили 
на открытом катке, а погодные условия в 
Базельге-ди-Пине были не очень хорошие. 
«В принципе, в своих коронных дисципли-
нах – пятисотке и тысяче – Виктор показал 
неплохие результаты, – отметила Елена 
Николаевна. – Выступление на полуторке 

стало вполне ожидаемым. Всё-таки Боскер 
– один из признанных фаворитов на этой 
дистанции, да и кореец тоже. Что касается 
командного спринта, то в составе сборной 
России отсутствовал один из лидеров – Ми-
хаил Казелин, поэтому бронзовая медаль 
стала вполне прогнозируемым итогом».

Теперь воспитанник СДЮШОР «Клевче-
ня» готовится к выступлению в главном 
старте сезона – юниорском чемпионате 
мира, который в марте состоится в Китае. 

А перед этим в начале февраля он поуча-
ствует в московском первенстве России.

В эти же дни ещё одна воспитанница 
Елены Комаровской – Маргарита Пуш-
карёва одержала победу на четвёртом этапе 
юниорского Кубка Союза конькобежцев 
России. В Екатеринбурге, где проходили 
соревнования, она стала лучшей на дистан-
ции 1500 метров, а также финишировала 
второй в гонке на 3000 метров.

Георгий ЛЕДЕНЁВ


